

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon, Jueves 21 de Abril de 1892

AÑO XXI

Núm. 5.783

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN 1.50 PESETAS AL MES

Correspondencia

Madrid 18 de Abril.

Ni se ha celebrado el Consejo de ministros que para hoy anunciaba un periódico de la mañana de los que se dicen bien informados, ni se ha reunido la subcomisión de Hacienda de la general de presupuestos para ocuparse en oír sus planes sobre ingresos al Sr. Concha-Castañeda.

Solo en el Senado se ha reunido la comisión del mismo encargada de dar dictámen al proyecto sobre modificación de las tarifas de ferro-carriles, con asistencia de los Sres. Cánovas y Linares Rivas. No ha sido larga la discusión. El ministro de Fomento ha hecho algunas aclaraciones al proyecto y el Sr. Cánovas ha dicho algunas palabras en su apoyo convenciendo á la comisión de la necesidad de auxilio que las grandes compañías ferro-viarias tienen y de cómo no es posible prestárselo de otro modo. En su consecuencia la comisión ha resuelto dar dictámen respetando el articulado del proyecto y solo en el preámbulo al mismo se añadirán algunas consideraciones que se ha juzgado conveniente figuren en él. Será ponente el Sr. Bosch.

Los diputados afectos al partido Unión constitucional de Cuba se están reuniendo ahora para ocuparse de ciertos particulares de los presupuestos presentados para el año próximo por el Sr. Romero Robledo, acerca de los cuales han recibido despachos de sus electores para que se enteren bien, y de confirmarse las noticias por ellos recibidas, reclaman contra ciertas innovaciones que en su opinión van á perturbar hondamente algunos servicios y el modo de ser de determinados impuestos. Entre éstos parece que el que se establece sobre los azúcares es el que peor les ha parecido, aunque también protestan, como creo haber dicho, de que se rebaje á 2 por ciento el impuesto por consumos que hoy se impone al ganado, y que es de 4 1/2, si por otro lado se faculta á los Municipios á recargarlo en la medida necesaria á no pocos servicios que se les imponen por la nueva ley y que antes corrían por cuenta del Estado. Ignoro lo que harán, pues que ellos mismos no lo sabían; pero supongo que no será de gran provecho porque andan muy divididos no solo en el concepto que les merecen y en el modo de apreciar los intereses de sus representados, si que también en sus afectos personales hacia tales ó cuales ministros, y esto les ha de hacer que pierdan gran parte de su fuerza colectiva.

Los valores han mejorado un poco hoy en Bolsa, pero decayendo algo á última hora. El peor de los síntomas es que el cambio sobre Londres estaba á 29.30 y en París á 16.70, teniendo que pagar con un quebranto de 17 por 100 los francos el que buscaba una letra con buena firma sobre París á la vista. Y esto, aunque haya de concederse algo al ágio de los grandes acaparadores, es la verdad que no puede hacerse, ni se encarece porque si el precio del dinero, cuando el terreno no se halla propicio para ello.

A un lado lo anterior, no se habla entre los desocupados de la política más que del triunfo alcanzado por el Sr. Salmeron en el distrito de Gracia. Cuando todavía el sábado por la noche el señor ministro de la Gobernación á la salida del Consejo de ministros celebrado en la Presidencia, hablaba del empeño inútil del señor Salmeron en luchar por un distrito que manifiestamente estaba del lado del candidato conservador, la derrota de éste no se explica sino por el retraimiento de los elementos más valiosos de la situación en el distrito de Gracia, como oigo en un centro ministerial decir que realmente ha sucedido.

Los amigos del catedrático de la Universidad central están realmente tan satisfechos del éxito, que en estos primeros momentos no tienen dificultad en achacar una buena parte del mismo á la coadyuvación de los posibilistas, de quienes habían dicho que no votarían.

Mañana se reunirá en el Congreso la comisión general de presupuestos y también mañana marchará á Sevilla la Reina doña Isabel.

Hoy se han celebrado varias conferencias relacionadas con el presupuesto de ingresos.

Los señores ministro y subsecretario de Hacienda han conferenciado estensamente con el jefe del gobierno en la Presidencia.

—Z.

PARIS 18 ABRIL

Leemos en un periódico belga:

«Estaba reservado á los Estados Unidos el tratar á los emigrantes como género de contrabando. Esto es lo que resulta de una ley que acaba de votar la Cámara de representantes y que ha sido sometida al Senado. Por ahora no se trata más que de los chinos, pero no se ha olvidado todavía que la ley de 1888 destinada á proteger en América la mano de obra nacional contra la competencia de los «celestes», fué un precedente para el posterior movimiento que tuvo por objeto prohibir la inmigración de todo obrero indigente en el territorio. Haciendo liberal, de los Estados Unidos, y es de creer que esto no es más que el prólogo de una barrera infranqueable, análoga á la que existe ya bajo el punto de vista aduanero. La nueva ley está destinada á impedir que se infiltren en el territorio los chinos que presentaban de su nacionalidad americana, y, al mismo tiempo, á apretar las mallas de la ley de 1888, castigando con extraordinaria severidad las infracciones de la misma, asimilando como hemos dicho la introducción de chinos en los Estados Unidos por vapores ó ferro-carriles á la de los artículos de contrabando. Los únicos chinos á quienes esta ley no echaría fuera, tomándola al pie de la letra, serían los miembros de la legación china en Washington. Ahora bien, recordando que el Tsung-H-Jamen protestó enérgicamente contra la ley de 1888, apreciándola justamente como una infracción de los tratados internacionales, y que más recientemente ha

rechusado aceptar el diplomático americano designado para representar á los Estados Unidos en China, porque este se había expresado diferentes veces de una manera ofensiva hacia el Celeste Imperio, cabe esperar, en caso de que el Senado de la Unión ratifique la ley votada y que el presidente Harrison no le oponga su veto, cabe esperar, decimos, un trascendental conflicto entre China y los Estados Unidos, del cual resultaría un importante cambio en las relaciones comerciales por la exclusión de los productos americanos en el Celeste Imperio. Además, no hay que hacerse ilusiones, las medidas que la Cámara de representantes acaba de votar contra los chinos, serán indudablemente seguidas, en un lapso de tiempo más ó menos largo, de disposiciones análogas contra la inmigración europea, y con ello los Estados Unidos darán el más singular ejemplo de intolerancia y de egoísmo de cuantos ha visto el mundo.»

—Se lee en un periódico de París.

«Principia á comprenderse la táctica que siguen los organizadores de la fiesta del 1.º de mayo. En la reunión celebrada, por el comité de organización, hubo completo acuerdo sobre el particular.

Tenemos dicho ya que se votó en principio celebrar una sola gran reunión. Se ha avisado ya á tres grandes propietarios de teatros y son los del Tivoli-Vauxhall, Chateau d'Eau y Circo de Invierno. Este último teatro es el que prefieren los manifestantes á pesar del elevado precio que se exige (500 francos), pero ninguno se ha alquilado todavía.

Los individuos de los grupos socialistas partirán en corporación para dirigirse á dicha reunión y la agitación que promoverán en las calles esos paseos llegará á su grado máximo á la puerta del teatro escogido para celebrar la reunión, que vendrá á ser así el eje de la manifestación.

Como se cree que habrá choque con la tropa ó con los guardias municipales, se votó una proposición en la cual se invitó á los socialistas elegidos que estuvieren presentes en la calle á interponer su mediación si necesario fuera.

Para preparar dignamente el 1.º de mayo, en la última semana del mes se organizarán reuniones de barrio. El 22 del actual se celebrará con una visita al cementerio del Padre Lachaise el aniversario de la semana sangrienta, y el 29 se principiará á dar un paseo al cementerio de Montparnasse, á las dos de la tarde.»

—Telegrafan de Tolon.

«Mucho tiempo ha se anunció una visita de la Reina de Inglaterra á Tolon; mas el tiempo, con frecuencia variable, la hizo aplazar más de una vez.

Al fin, la Reina Victoria ha realizado su proyecto.

A las tres y cuarenta y cinco minutos de la tarde, después de varias contraórdenes sucesivamente dadas y retiradas, la Reina de Inglaterra ha tomado asiento en un tren especial que ha partido de Hyères, dirigiéndose con pequeña velocidad á Tolon.

El tren ha llegado á la estación á las

cuatro y veinte minutos, hora en que se hallaban ya en sus inmediaciones gran número de curiosos, á los cuales á duras penas podía contenerse.

Al cabo de cinco minutos, estaban tomadas ya todas las disposiciones para mantener el orden, y la Reina Victoria se apeaba en el andén de la estación, en donde se han presentado á recibirla las autoridades militares y civiles.

El cortejo Real, compuesto de tres coches, se ha puesto en marcha no bien la Reina se ha despedido del vicealmirante Boissoudy, prefecto marítimo.

El itinerario se había fijado de acuerdo con el subprefecto, y en él iban comprendidas las grandes arterias de la ciudad y un paseo por la costa, por el magnífico litoral del Mourillon, lleno de pintorescas visitas de bonitas radas y de apañados pinos. En todas partes todo el mundo se ha descubierta.

La comitiva Real ha regresado á la ciudad á cosa de las cinco y media. Entonces ha pasado al campo de batalla, en el cual ha tocado el himno Real la música de las tripulaciones de la escuadra, mandada por M. Gaves.

Después de haber recorrido el gran boulevard de Strasburgo, los coches de la Reina se han dirigido al arrabal de San Juan del Var y de allí á Hyères, á donde llegarán muy entrada ya la noche.

Sir Henry Ponsoby ha expresado á las autoridades la satisfacción de la Reina por el galante recibimiento que se le ha hecho en Tolon.»

—Un periódico suizo dice lo que sigue:

«A pesar de haberse desmentido varias veces tanto en San Petersburgo como en Berlín los telegramas en que se aseguraba haberse entablado negociaciones entre Rusia y Alemania, á fin de establecer entre los dos países relaciones comerciales algo más cordiales que hasta aquí, se está tentado á creer que hay algo de verdad en los rumores que sobre el particular han corrido.

Algunos periódicos rusos han insinuado, en efecto, en estos últimos tiempos que serian posibles mejores relaciones con tal que Alemania fuese la primera en dar ejemplo de quererlas. Los periódicos oficiales alemanes han sostenido tan solo, por su parte, que el gabinete de Berlín no había tomado la iniciativa respecto de ninguna negociación de esa clase. No puede, empero, afirmarse que no haya habido sobre este asunto ni comunicación mútua de miras, ni conferencias entre altos personajes.

Por otra parte, se ha notado que un periódico ruso hacia proposiciones al Austria, y sugería la idea de una resolución de la cuestión de Oriente por medio de la neutralización de la Península de los Balcanes, con la única condición de que el príncipe Fernando se retirase y de que Bulgaria eligiese un nuevo príncipe. Mucho tiempo ha que se ha puesto la neutralización de los Estados de los Balcanes, la cual existe ya de hecho, pues la triple alianza no tiene por ahora otras miras en aquellas regiones que mantener en ellas el «statu quo.» En

cuanto al reemplazo del príncipe de Bulgaria es un punto muy delicado.

Se ha insinuado que esas proposiciones de los periódicos rusos tenían un fin interesado y que los mismos periódicos afectaban una actitud tan conciliadora para conseguir colocar en Alemania ó en Austria un nuevo empréstito ruso, ó mas bien para ejercer, con la perspectiva de una mejora cualquiera de relaciones con dichas potencias, una especie de presión sobre Francia, en donde los hombres de negocios, muy cargados ya de valores rusos, están poco dispuestos en la actualidad á prestarse á una nueva emisión.»

—De un periódico de París:

«Los asuntos van de mal en peor en el Brasil: los destierros de hombres como el señor Patrocinio demuestran que seguridad disfrutaban las personas de bien en la nueva república; el modo como la provincia de Ottogrosso se ha separado de la nueva Federación prueba de que naturaleza son los sentimientos de los habitantes del país, y no obstante las legaciones brasileñas continúan afirmando que el orden y la tranquilidad mas absolutos imperan en el Brasil. Es verdad que al mismo tiempo el telegrama nos participa la proclamación del estado de sitio, es decir, el establecimiento de la dictadura.

El Brasil está sometido al régimen republicano desde el 15 de noviembre de 1889; ha estado abiertamente sujeto á una dictadura militar hasta el 25 de febrero de 1891, y al cabo de cinco meses el General Peixoto inaugura otra dictadura. Parece, pues, que en el Brasil, lo mismo que en toda la América del Sud, el estado casi normal es el estado de sitio, lo cual es verdaderamente un singular modo de comprender el orden y la seguridad.

Es cierto que el presidente actual, el general Peixoto, tiene ideas propias en toda clase de materias. En otro tiempo era ardiente monárquico. Durante la revolución, en 1889, mandaba la guarnición de Río Janeiro y se encontraba con el ministerio en el principal cuartel de la ciudad. Hasta el último momento dió á los ministros seguridades de su completa adhesión; tomó el mando y llevó resueltamente á sus soldados al general Fonseca, á quien se unió, abandonando así á sus amigos.

La crisis actual ha principiado con presentarse trece generales al presidente de la república para rogarle, según se supone, que procediese á la elección de presidente, que con arreglo á la Constitución es obligatoria. Mas el general Peixoto no quiere correr los riesgos de esa elección; quiere conservar su puesto, lo cual es, por cierto, muy prudente, pero de seguro muy ilegal. A pesar de haberle elevado al poder una insurrección, no consiente que los militares se ocupen en política y aleja del servicio activo á esos trece generales demasiado indiscretos en su amor al sufragio universal.

No quisiera yo disgustar á los americanos del Sud, que son gente muy apreciable; más cuesta mucho tomar por lo serio su política, que tiene algo de fantástica, pero que, por desgracia, es causa á veces de que se derrame sangre. Esta vez correrá también y entretanto todo está en el más espantoso desconcierto.

El papel moneda ha sufrido una depreciación asombrosa. El franco, que en tiempo de la monarquía valía 353 reis, vale hoy 870, lo cual significa que la fortuna pública y privada ha disminuido en la mitad.

Todos los ramos de la administración están desorganizados; el ejército y la marina están en guerra abierta; los Bancos quiebran.

La fiebre amarilla causa estragos no solo en los puertos, sino también en el interior de las tierras lo cual no es culpa del gobierno, es verdad, pero no se toma ninguna disposición de saneamiento, y eso es culpa de los ministros, y como si todo esto no bastase, el gobierno se da á practicar el anticlericazgo; se derriban las cruces de los cementerios, se destruyen ó se quitan las imágenes de los santos que hay en los sitios públicos y se ha hecho trizas á la vista de la policía de los crucifijos que se habían dejado en los tribunales.

En una palabra, se ha hecho todo lo que es menester para exasperar á un pueblo todavía creyente.

¿Cómo acabará todo esto? Nadie lo sabe; pero la continuación del estado de cosas actual es imposible, y si la república de los Estados Unidos del Brasil quiere subsistir, es preciso que el orden y la tranquilidad imperen en otra parte y no únicamente en los telegramas oficiales comunicados á las agencias diplomáticas por los representantes del Brasil en Europa.»

Telégramas

Madrid 20.—La Junta directiva del partido zorrillista, dirige un manifiesto desde las columnas de «El País», diciendo á todos los republicanos que, visto que los diputados del partido no han logrado la estrecha unión entre todos los republicanos, recoje los poderes, aconsejando á sus correligionarios que, dada la crisis que aflige al país, deben agruparse los monárquicos de un lado y todos los que ansian el triunfo de la República del otro. Aconseja luego la unión de los republicanos con las condiciones siguientes: «No confundirse los comités de las distintas agrupaciones y que todos reconozcan como único procedimiento la lucha y la revolución.» Alude también á la división que existe entre los elementos zorrillista de algunas localidades, disponiendo que en donde existen comités dobles se disuelvan y elijan uno solo. Anuncia que todo esto se hace previa consulta y acuerdo del Sr. Ruiz Zorrilla, diciendo que éste dirigirá pronto un manifiesto al país. En resumen, el documento resucita la eterna cuestión de reconocer como procedimiento único el revolucionario y aunque no lo dice dá á entender que el jefe de los republicanos todos debe ser el Sr. Ruiz Zorrilla. Lo extraño es que firmen el manifiesto, en que se prescinde de los procedimientos legales, los diputados zorrillistas, quienes no se sublevarán ningún día en las Córtes, ni renuncian á la investidura que deben al procedimiento legal.

Paris 19.—Roma.—Algunos periódicos aseguran que han fracasado las negociaciones que se seguían con el señor Grimaldi y que es posible que el marqués de Rudini renuncie el encargo de formar un nuevo ministerio.

Paris 19.—Es completamente inexacto que Francia é Inglaterra hayan llegado, como anuncian el «Times», á un acuerdo acerca de todas las cuestiones coloniales pendientes entre ambas naciones, así como también respecto de la cuestión de Bulgaria.

Zurich.—Ayer por la tarde se firmó por los delegados de Italia y Suiza el tratado de comercio ajustado entre ambas naciones.

Paris 19.—Los periódicos dicen que los ministros examinarán en el próximo Consejo que debe reunirse, si el arzobispo de Aviñón y sus sufragáneos deben ser sometidos al Consejo de Estado con motivo de

su última circular colectiva acerca de los deberes electorales.

Saint Die.—Algunos gendarmes alemanes prendieron ayer en Saales á dos jóvenes de 16 años, habitantes en Saint Die, los cuales escribieron en uno de los postes de la frontera: ¡Viva Francia! ¡Abajo Prusia!.

Paris 19.—El ministro del Interior, á pesar de que todas las noticias recibidas inducen á creer que no ocurrirá ningún hecho el día 1.º Mayo próximo, ha dirigido una circular á los prefectos prohibiendo en dicho día las manifestaciones en la vía pública, la formación de grupos y las comitivas en forma de procesion.

Paris 19.—Saint Etienne.—La policía se ha apoderado esta mañana de 10.000 ejemplares de un manifiesto anarquista, en el que se hacia la apología de los ejecutados en Jerez y se escitaba á la venganza de dichas ejecuciones.

Paris 19.—Roma.—Se ha reconstituido el ministerio sobre la base de las economías en los gastos militares, componiéndose los individuos siguientes: Marqués de Rudini, presidente y ministro de Negocios extranjeros; Nicotera, ministro del Interior; Luzzatti, ministro del Tesoro; Gadollini, ministro de Hacienda; Branca, ministro de Obras públicas; Ricciotti, ministro de la Guerra; Saint-Bon, ministro de Marina; Generalla, ministro de Instrucción pública y Chimini, ministro de Justicia.

Paris 19.—Beziere.—Ha llegado á esta ciudad la música de la Guardia municipal de Barcelona con objeto de tomar parte en las fiestas de la Exposición. Tanto en la estación del ferrocarril, como en todo el trayecto desde la misma hasta la Alcaldía, se han tributado á dicha música entusiastas ovaciones por una inmensa muchedumbre.

Paris 19.—Nueva-York.—En Minacápolis ha sido descubierta una vasta asociación anarquista, que tenía ramificaciones con los centros de Chicago.

En Portland se han dejado sentir fuertes temblores de tierra, habiendo causado gran pánico entre los habitantes de aquella población.

Alejandro.—Ahmed-Ayoub-Pachá se embarcó ayer en dirección á Constantinopla.

Paris 19.—Se ha rebido un telegrama de Kotonou confirmando que los dahomeyanos han puesto presos á algunos misioneros católicos que se hallaban en Whydah.

Londres.—Telegrafian de Caracas que los insurrectos venezolanos se han apoderado del ferrocarril inglés que se dirige desde Tucacas á las minas de cobre de aquel distrito.

Con dicho motivo el almirantazgo ha dispuesto que salga de la isla de Trinidad para la Guayra un buque de guerra inglés.

Londres 19.—En la estación de Hampsstead-Heath de esta capital, se ha producido una colisión entre la multitud que bajaba por la gran escalera, pereciendo aplastadas varias personas y resultando heridas muchas más.

La confusión fué indescriptible y más cuando se notó que la muchedumbre azorada se esparriaba por las vías, siendo un milagro que los trenes que llegaban en aquel momento no hiciesen una hecatombe.

Beziere 19.—Se ha hecho una entusiasta recepción á la Banda municipal de Barcelona por los habitantes de Beziere. En la estación esperaban á la Banda algunas músicas militares, la «Lyre Biterroise» y el orfeón «L'Avenir», las autoridades y numerosas comisiones. La ciudad estaba engalanada, viéndose en los balcones enlazadas

las banderas españolas y francesas. Durante toda la carrera, en la que había millares de personas, no han cesado los aplausos á la Banda municipal de Barcelona. El Alcalde y el Ayuntamiento reunidos han saludado al señor Rodoreda. Esta noche ha habido recepción en el local de la «Lyre Biterroise». Han pronunciado entusiastas discursos el presidente de la «Lyre» y el maestro señor Rodoreda. Mañana, la Banda municipal de Barcelona dará una alborada al prefecto, un concierto en el Colegio de los Hermanos de la Doctrina Cristiana y una velada en la Exposición.

Paris 20.—Londres.—La policía ha detenido á M. Mowbray, editor de «Commonwealth», periódico anarquista, y se ha incautado de varios documentos. La esposa de M. Mowbray había fallecido cuatro horas antes de la prisión de su marido.

Washington.—El Senado ha ratificado la renovación del «modus-vivendi» acerca de la pesca de focas en mar de Behring.

Paris 20.—Baltimore.—Hoy ha hecho explosión una bomba infernal, la que no ha causado desgracia alguna personal, pero sí muchos daños materiales, habiéndose hundido en parte algunas casas.

Paris 20.—Lion.—La policía se ha apoderado de gran número de manifiestos anarquistas, no habiéndose hecho ninguna prisión, pero sí expulsado á un anarquista español.

Gacetilla

Hoy ha tenido lugar la vista del juicio por Jurados, de la causa contra Lucia Mayol Caldentey, sobre infanticidio. Reunido á la hora señalada el Tribunal de derecho, se procedió al sorteo de los Jurados y verificado se mandó despejar la Sala por haberse declarado secreta la sesión por razones de moralidad.

Por ello no podemos dar cuenta del resultado de pruebas ni de la acusación, pero sí sabemos que se ha impuesto á dicha procesada la pena de dos meses y un día de arresto mayor, multa de 150 pesetas y accesorias, con abono de la mitad del tiempo de prisión sufrida, por cuyo motivo, y llevando con exceso cumplidas las penas impuestas se le ha puesto en libertad.

En la tarde del lunes último fué bautizado en Sóller el precioso vapor «Leon de Oro», siendo celebrante el Rdo. Cura-Párroco de dicho pueblo Sr. Bennassar y padrinos D. Bartolomé Colom Ferrá y la señorita D.ª Rosa Canals y Suau, asistiendo á la ceremonia las Autoridades de la población y numerosísima concurrencia en la que estaba dignamente representado el bello sexo.

Después de la bendición se sirvió un delicado lunch, pronunciándose entusiastas brindis dedicados al progreso moral y material de aquella hermosa comarca y á la prosperidad de la «Compañía de Navegación de Sóller».

El «Leon de Oro» salió de Sóller en la madrugada del martes, llegando á Ciudadela á las nueve y media, habiendo hecho la travesía en cuatro horas.

El objeto del viaje es visitar este último puerto y marchar después á Barcelona para habilitar las cómodas y elegantes dependencias del hermoso buque, capaces para numeroso pasaje.

En el vapor-correo de hoy ha llegado el Capitan de la Guardia Civil D. José Vilches, para pasar la correspondiente revista á las fuerzas de su Instituto en esta Isla.

COTIZACIONES

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes entries for Barcelona 20, 4 por ciento Interior, Banco Hispano-Colonial, etc.

Madrid 20.

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes entries for 4 p. Interior, 4 p. Exterior, Acciones Banco España, etc.

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Anselmo obispo y doctor. Mañana se hace la visita a Ntra. Sra. de la Providencia en S. Francisco. Santo de mañana S. Pedro Armengol y S. Sotero papa

Movimiento del Puerto

Entrados el 21 De Barcelona vapor «Puerto-Mahon» Cap. D. Francisco Cardona con 22 tripulantes 50 p. efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

Administracion de Loterias de 1.ª clase n.º 1 de Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 29 Abril de 1892.

Ha de constar de dos series de 28 mil billetes cada una al precio de 28 pesetas el billete, divididos en decimos a 3 pesetas y distribuyéndose 613.200 pesetas en 1.401 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Table with 2 columns: Quantity and Prize Amount. Includes entries like 1 de 80.000, 20 de 2500, 1077 de 300, etc.

ra los números anterior y posterior al del premio segundo 5.000

1401 613.200 Mahon 20 de Abril de 1892.-El Administrador, Diego de la Torre.

Don Rigoberto Garcia Blanco,

Juez de primera instancia de esta ciudad y su partido.

Hago saber: que el día diez de Mayo próximo y hora de las once de la mañana, se procederá en este Juzgado a la venta en pública subasta, con arreglo al pliego de condiciones que con los títulos de propiedad, se halla de manifiesto en la Escribanía del refrendatario, de la casa sita en Villa-Carlos, Calle de la Iglesia, número cuarenta y dos, propia de Cristobal Acosta Ortiz, bajo el tipo de tres mil quinientas pesetas del que no se admitirán posturas inferiores a sus dos terceras partes, debiendo los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado ó en el establecimiento público destinado al efecto el diez por ciento de dicha cantidad, que se devolverá a las que no resulten rematantes, exhibir su cédula personal y conformarse con los títulos de propiedad de la finca sin derecho a exigir ningunos otros; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el juicio ejecutivo que la Sociedad en comandita «Centro general de negocios» sigue contra el mencionado Acosta.

Dado en Mahon á once de Abril de mil ochocientos noventa y dos.—Rigoberto G. Blanco.—Ante mí, Juan Allés.

Hago saber: que el día treinta del corriente, a las doce de la mañana se procederá en este Juzgado y el municipal de Ciudadela simultáneamente, a la subasta y remate, con arreglo al pliego de condiciones que, con los títulos de propiedad, se halla de manifiesto en ambos Juzgados, de un edificio urbano llamado Teatro de verano, sito en Ciudadela, calle ó camino del Degollador, con huerto, propio de don Jaime Femenias y Anglada, bajo el tipo de ocho mil doscientas veinte pesetas y siete céntimos del que no se admitirán posturas inferiores a sus dos terceras partes, debiendo los licitadores para tomar parte en la subasta consignar previamente en la mesa del Juzgado ó en el establecimiento público destinado al efecto, el diez por ciento de dicha cantidad, que se devolverá a las que no resulten rematantes, exhibir su cédula personal y conformarse con los títulos de propiedad de la finca, sin derecho a exigir ningunos otros, pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el juicio ejecutivo que D. Miguel Serra y Llambias sigue contra el mencionado Femenias.

Dado en Mahon á primero de Abril de mil ochocientos noventa y dos.—Rigoberto G. Blanco.—Ante mí, Juan Allés.

Hago saber: que el día cuatro de Mayo próximo a las once de la mañana se procederá en este Juzgado a la venta en pública subasta con arreglo al pliego de condiciones que, con los títulos de propiedad, se halla de manifiesto en la Escribanía del refrendatario, de la casa sita en esta ciudad, calle de Isabel segunda número veinte y cinco propia de D. Antonio Riudavets y Femenias bajo el tipo de siete mil pesetas del que no se admitirán posturas inferiores, a sus dos terceras partes, debiendo los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado ó en el establecimiento público destinado al efecto, el diez por ciento de dicha cantidad, que se devolverá a los que no resulten rematantes, exhibir su cédula personal y conformarse con los títulos de propiedad de la finca sin derecho a exigir ningunos otros; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el juicio ejecutivo que D. Miguel Llopis y Riudavets sigue contra la mencionada D.ª Antonia Riudavets.—Dado en Mahon á cuatro de Abril de mil ochocientos noventa y dos.—Rigoberto G. Blanco.—Ante mí, Juan Allés.

Alcaldía de Villa-Carlos

El día 29 del actual a las 4 de la tarde, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales la subasta, en pliego cerrado, para el arriendo del suministro del petróleo y aceite de oliva necesarios para el alumbrado público de esta Villa, durante el año económico de 1.892-93, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento, para los que gusten enterarse.—Villa-Carlos 20 de Abril de 1.892.—José Vila.

El día 29 del actual a las 3 de su tarde, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales la subasta para el arriendo de las casitas

números 1 y 2, destinadas a la venta de carnes frescas de todas clases, para el ejercicio económico de 1.892-93, con sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento para los que gusten enterarse.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.—Villa Carlos 20 de Abril de 1.892.—José Vila.

Subasta voluntaria

El día 2 del próximo Mayo a las 11 de la mañana se venderá en licitacion verbal, siempre que la postura no baje de cinco mil pesetas el huerto con noria con montantes de hierro, algibe, espaciosa casa, establos, árboles frutales, gran número de hermosos rosales y otros arbustos, sito calle del Cos de Gracia núm. 160.

Si fuese del agrado del comprador puede quedar hipotecado sobre dicha finca dos terceras partes del importe del remate, al interés de 4 por 100 anual.

Redita 25 pesetas mensuales y deberá respetarse el contrato del inquilinato hasta el 29 Setiembre próximo.

El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, Rosario 18 quien pondrá de manifiesto las demás condiciones de la subasta.

Casino «El Recreo»

Se convoca Junta general extraordinaria para el Domingo 24 del corriente al objeto que está de manifiesto en el salon de lectura.—Mahon 21 Abril 1892.—El Presidente, Gabriel Vidal.

Subasta

El día 24 del actual a las 11 de la mañana se venderán en licitacion verbal siempre que la postura sea del agrado de sus dueños, las fincas situadas en esta ciudad, y son:

- 1.º Una casa calle de San Fernando núm. 31. 2.º Una casa calle de Cifuentes número 22. Y 3.º Un sola: calle del Castillo número 148.

El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, quien enterará de las condiciones de dicha venta.

Para vender

Lo está la casa de la calle del Castillo números 75, 77 y 79. Para su ajuste calle de la Reina n.º 47.

Para vender

Lo está una nueva y espaciosa casa situada en la calle del Cos núm. 121, del pueblo de San Luis.

Para vender

Lo está la casa sin número de la calle de Aleman del pueblo de S. Luis.

Para informes calle de S Esteban número 4 en dicho pueblo.

SE LIQUIDAN

todos los géneros de mercería, paquetería, botones, hilos, sedas en carretes y madejas etc. etc. con gran rebaja de precios en la Droguería Mahonesa de VALLS y PONS 8 NUEVA 8. MAHON

En venta

Lo está la casa de la calle de San Fernando núm. 52 y 54. Informarán en dicha calle núm. 50.

Para vender

Lo están tres cercados cosa de unas cinco cuarteras sembrados situados en terreno de Rafal Ruby del término de Alayor lindante con la carretera general.

Informarán en la Notaría de D. Pedro Orfila, San Jorge n.º 23.

MESAS

Hay doce mesas con sobre de mármol para vender. Informarán en esta imprenta.

Declaraciones de contribucion.

Hojas de servicio

Certificados de origen

Libretas de alquiler

Fes de vida

Listas de embarque

En la imprenta de «El Bien Público»

BLOQUES

Para Calendarios Americanos del año 1892 CON CHARADAS. EPIGRAMAS ETC.

Se halla una pequeña existencia que se venden a 15 céntimos de peseta uno.

Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39. Mahon.

Sirvienta

Se necesita una. Informes en esta imprenta.

TINTA NEGRA

GOMA EN POTES

ARENILLA NEGRA

TINTAS PARA SELLAR

azul, negra, encarnada y morada

Bastion, 39, Imprenta.



Diploma de mérito extraordinario en la Exposicion de Londres en 1889 DEPÓSITOS ESCLUSIVOS en Ciudadela, D. Domingo Calafell, calle de San Sebastian número 22, y Casino Union Republicana

ANIS HIGIÉNICO ESTOMACAL

La parte activa está compuesta casi exclusivamente de plantas que produce la Isla de Menorca. La industria moderna emplea generalmente en la fabricacion de los licores, espíritus de remolacha, de granos, y de patatas más ó menos bien rectificadas, cuyo efecto puede ser perjudicial a causa del alcohol amilico que siempre contienen.

El ANIS HIGIÉNICO ESTOMACAL, es, al contrario favorable a la salud, puesto que su base espirituosa está compuesta únicamente de aguardientes de uva de las mejores propiedades.

Este delicioso licor ofrece por su composicion la doble circunstancia de ser agradable al paladar, y ser útil como medicamento a toda clase de desarreglos gástricos de naturaleza nerviosa, y que reconozcan por causa una debilidad en el estómago y órganos anejos. Por lo cual es un gran recurso para las digestiones laboriosas las náuseas, mareos de cabeza, dolores de estómago, flatos, espasmos y demás perturbaciones del sistema nervioso.